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Anche oggi fermi tutti i pullman delle linee extraurbane nel Lazio 

ISINDACATI DECISIAINTENSIFICARE 
LA LOTTA PER ITRASPORTI REGIONALI 
La STEFER e la Roma Nord decise a non riattivare le linee se non vengono emessi i decreti di requisizione — II dc Albi-
cini rlcorre contro I'azienda pubblica e riottiene i «bus» dal pretore di Bracciano — Oggi un incontro Regione - Province 
per lo statuto del consorzio — Una situazione sempre piu confusa per colpa della giunta regionale di centro sinistra 

Anche oggi rlmarranno ferml I pullman del servizl per Fiumiclno e per II resto della regione. Non e stata infatti ancora sbloccata la situazione che 
tl e venuta a delerminare In seguito all* mancata requisizione degli aulomezzl delle societa private di autotrasporti estromesse dal servlzi e la precetta-
lione del personale. Mancando quest! due decreti che, secondo I'ultlma decislone della giunta regionale dovrebbero adottarli I prefetti, la Stefer e la Roma 
Nord non intendono ripristinare i scrvizi. I decreti di requisizione e di precettazione sono scaduti il 31 gennaio scorso. La giunta regionale. riunita l'altro 
giorno. si e Hmitata a rinnovarc solo le concessioni alle due aziende pubbliche, lasciando arbitri i prefetti di ripetere o meno i provvedimenti di requisi
zione e di precettazione. A rendere ancor piu complicata la situazione si sono aggiunte poi altre sentenze di preton che restituiscono gli automezzi alle 

society private. Le ultime de-
cisioni del magistrate, dopo 

r U l l i t d / giovedl 8 febbraio 1973 

Aiutiamo il Vietnam nella ricostruzione 

Centlnala e centinala di lavoratori, di 
giovani e di donne hanno partecipato alia 
manifestazlone unitarla a piazza dell'Albe-
rane Indetta dal Comitato I ta l iaV ie tnam, 
dalle sezioni del P C I , PSI e PSDI della 
IXcircoscrizione. Alia manifestazlone ave-
vano aderlto i gruppi circoscrizionali del 
P C I , P S I , PSDI e P R I , II Consiglio di fab-
brlca della Fa'tme, le Commission) interne 
dell 'ATAC e della S T E F E R . Dopo brevi 

parole di Vlttorio Parola, a nome del Co
mitato romano Ital la-Vlefnam, hanno parla-
to Enzo Zel l i , a nome del Consiglio di 
fabbrlca della Fa tme, Bari l la, dirigente 
della Federazione del P S D I , Fabrizio Clc-
chitto, del Comitato centrale del PS I , e 
Franco Calamandrei , senatore comunista e 
vice presldente della Commlssione esteri 
del Senato. Dopo I discorsi politic), I'attore 
Cosimo Cinler) ha letto II testamento di 

Ho Ct Min , i giovani di S. Giovanni e il 
gruppo teatro di Roma hanno cantato del
le canzoni sul Vietnam. 

Per quanto riguarda la sottoscrizione 
lanciata dal Comitato I ta l iaV ie tnam I com-
pagni della Sezione Eur hanno raccolto 
lire 24.500. I lavoratori dell'Ospedale S. 
Eugenio con I'ulteriore versamento effet-
tuato ieri hanno flnora sottoscritto l ire 
32.500. . 

Concluso il convegno della Regione sul quadro di riferimento urbanistico 

II Lazio vuole u scire dalla crisi 
La Regione e gli enfi locali si devono unire per combaffere la politico degli squilibri e creare le condizioni per 
un rilancio delle riforme - PCI e PSI: la DC laziale dia prova di credibilifa contribuendo a far cadere il governo 
Andreotti sabofatore dell'attivita delle Regioni - La posizione del PCI illustrata dal compagno Maurizio Ferrara 

SI e concluso ierl, al termine di altre tre riuntont di zona svoltesi a Viterbo, Frosinone e Tivoli, II convegno promosso 
dalla Regione per d'.scutere la proposta di riferimento urbanistico, cioe i temi dell'assetto del territorio. Non vi sono state 
decistoni ufficiali, non sono stati approvati document! conclusive non vi sono stati voti. Tre element) sono tuttavia emersi 
con evidenza (anche se. naturalmente, non vi e stata ucanlmita): l'esigenza per una svolta nella vita della Regione — intesa 
non solo come ente, ma come realta di popolazioni, Comuni. Province — di una inversione di tendenza sul piano nazionale 
mediante la sostituzione deU'attuale governo con un altro capace di aprire prospettive di segno contrario; la necessity che 

entro breve termine la Regione 
adotti, migliorandola e renden-
dola ancor piu aderente ai biso-
gni della popolazione. la propo
sta di riferimento urbanistico 
presentata dall'assessore Santa-
rclli; l'urgenza di un riequili-
brio regionale che. collegandosi 
con una diversa politica econo-
mica nei settori deiragricoltura, 
dell'industria e degli investimen-
ti. faccia perno su una reale e. 
profonda revisione del Piano re-
golatore di Roma per nor fine 
al gigantismo della capitale. 

AU'intemo e come condizione 
per la realizzazione di questi tre 
obiettivi e emersa chiara l'esi
genza — sottolineata con forza 
dal compagno Ferrara. capo-
gruppo del PCI alTassemblea 
regionale — di un rafforzarsi 
qualitativo e quantitative della 
azione del movimento democrati-
co, antifascista e regionalista che 
permetta. nei contenuti e negli 

- schieramenti, la realizzazione di 
an'alternativa alle attuali rovi-
nose tendenze. . 

Queste ci sembrano le con
clusion! sostanziali del convegno. 
non contraddette. ma se mai 
confermate. dalle schermaglie 
potemiche fra DC. PLI. PSI e 
PSDI circa il nome da dare 
•lie responsabilita deU'attuale 
situazione. schermaglia che in 

Gravissimo lutto 

del compagno 

Carlo Ricchini 
Stroncato da un male im-

Cowiso e inesorabile e mor-
ieri a La Spezia, a soli 49 

•rail, 11 compagno Attilio Ric
chini, fratello maggiore del 
nostro carissimo compagno di 
lavoro. Carlo Ricchini, vice re-
dattore capo deWUnitA di 
Roma. 

Attilio Ricchini lavorava co
me operaio nello stabilimento 
Termomeccanica di Fossa Ma-
•tra e nel 1943 era stato ra-
atrellato dal nazifascisti pro-

?rio nei gfofm delle stragi di 
inca e rinchiuso per quasi 

un anno in un campo di con-
centramento. Fu una esperten-
sa durlsslma che, purtroppo, 
doveva Iasciare per tutta la 
7ita I suoi terribili segni sul 
giovane Attilio. 

I funeral! avranno luogo 
oggi, giovedl, alle ore 14,30, 
partendo dalla camera mor-
tuaria deU'ospedale civile di 
La Spezia. 

Alia famiglia Ricchini e par-
ticolarmente al nostro caro 
Carlo e a suo padre, Floren
ce, giungano in questo mo-
aT»ento le fraterne e commos-

i condoglianze di tutti i com-
teWUnitb. 

alcuni casi 6 sconfinata in uno 
scontro clientelare. 

II socialdemocratico Riccardi 
che chiama in causa il conser-
vatorismo della DC. ma poi di-
fende il governo Andreotti: il 
liberate Alciati che attacca i 
pelrucciani e la DC (i quali. 
ricordiamocelo. come parte do-
minante nelle giunte di centro 
sinistra hanno in effetti seguito 
una politica centrista con una 
atfuazione discriminata del pia
no regolatore) per aver fatto 
ieri proprio quello che Andreotti 
e Malagodi fanno oggi portando 
alle estreme conseguenze quelle 
scelte; la signora Muu. demo-
cristiana, seguace di Petrucci. 
che a sua volta. riversa le re
sponsabilita sul PLI (per il pe-
riodo delle giunte capitoline cen-
triste in cui assessore all'urba-
nistica era il liberale D'Andrea) 
e sugli alleati laid di centro-
sinistra. e sostiene che, in fondo. 
tutto va bene, che il piano re
golatore di Roma non contrasta 
con un equQibrato sviluppo re
gionale, che perfino 1'abusivismo 
(quello della cintura di costru-
zioni abusive nell'agro denun
ciato dal sindacato lottisti) si 
sviluppa verso est, secondo le 
direttrici volute dal piano (sic!): 
ecco alcuni campioni dei «com-
plimenti > che la DC ed i suoi 
amici si sono scambiati nel 
corso del convegno, nel so-
lito giochetto dello scarica-
barile. Giochetto che tutta
via non ha potuto nascondere 
una costante: che ovunque. in 
ogni caso. con alleati o coper-
ture a destra o a sinistra, a 
tener in mano il lapis urbani
stico ed il manico del cucchiaio 
e stato il gruppo dominante del
la DC. Prima che una ritorsio-
ne polemica e una costatazione. 

Ma questo e stato solo un 
aspctto del convegno che va 
segnalato, senza tuttavia fame 
I'elemcnto centrale. 

Convergenze 
L'importante e cbe nel corso 

del dibattito siano emerse al-
cune convergenze sui problemi 
di fondo che abbiamo gia in-
dicato. Aila loro sottolineatura 
hanno contribuito tra gli altri 
(citiamo in ordinc di interven-
to) l'assessore regionale Di 
Bartolomei (PRI); il vice pre-
sidente della Provincia Riccar
di — per la parte in cui si e 
fatto portavoce dellTJnione Pro 
vince leggendo un documento 
nel quale si accetta il quadro 
di riferimento urbanistico pro-
posto dalla Regione. si dice no 
alia autostrada Attigliano-Pal--
doro e si chiede la revisione 
del piano regolatore di Roma 
—; Carclli (assessore regonale 
dc) che ha rilevato come oc-
corre superare I'atomizzazione 
delle forze politiche e creare 
una linca di supporto unitaria 
a sostegno della politica di rie-
quilibrio regionale di contenuto 

avanzato: lo stesso capogruppo 
della DC alia Regione. Santi-
ni. che ha chiesto che i soldi 
destinati dall'IRI alia Attiglia-
no-Palidoro siano destinati in-
vece alia trasversale nord e in 
fine l'assessore socialista San-
tarelli che, nelle sue conclusio 
ni, ha chiesto chiaramente alia 
DC regionale di uscire alio sco-
perto. agevolando la caduta del 
governo di centro destra soffo-
catore delle autonomie comu-
nali e sabotatore dell'attivita 
delle Regioni. 

Credibility 
La posizione del PCI e stata 

ribadita dal compagno Ferrara 
il quale ha sottolineato come il 
convegno abbia posto l'esigenza 
di un nuovo modo di governare 
e messo in luce la necessita 
di un fecondo punto di intesa 
tra Regione. Province e Comu
ni. Occorre cioe che il discorso 
esca dal chiuso del dibattito 
verticistico. tagliando la gestio-
ne clientelare del potere. L'esal-
tazione del momento dell'auto-
nomis e della partecipazione 
diventa quindi decisivo. La Re 
gione nasce come garante dei 
diritti dei Comuni, il cui ruolo 
ra esaltato come condizione per 
un nuovo sviluppo economico. 
che faccia perno sul problema 
delle piena occupazione. termi
ne di misura non accessorio ma 
fondamentale. 

Noo si tratta — ha detto Fer
rara — solo di far combaciare 
sulla carta i termini puramente 
urbanistici del oroblema. ma 
di andare ad un'ipotesi di as-
setto che sia un'operazione so-
ciale di segno chiaro. che privi-
legi scelte di riforma. che li-
miti k> strapotere della rendita. 
che ponga in primo piano i pro
blemi della casa. dei trasporti. 
degli ospedali. dei servizi. 

La Regione ha dalla Costitu-
zione potere per fare queste 
scelte: ogni ritardo in questa 
direzione diventa catastrofico 
ed aggrava la crisi. 

Un'iniziativa ininterrotta. una 
pressione costante sul governo 
sono indispensabili. Petrucci ha 
chiesto alia Regione — ha con-
tinuato Ferrara — di porsi in 
modo autorevole nei confront!' 
dell'autorita centrale. Ma non 
ci ha dato alcun elemento per 

Dibattito 
su Cuba 

O n l , alle 17,30, nella se
zione del PCI di Mont* Verde 
Vecchio, in via Sprovieri 12, ai 
terra «n dibattito sul t t a c 
«Caaa « t t l a. Inlarvarra II 
cowpaiao Vlttorio Vieati, del 
ComHato Centrale M PCI, «IM> 
tfti fo«4atori dalla FCCI a com-
bottanta dalla erieata inttma-
aionali nalla flaarra 4\ 

attestare una vocazione della 
DC laziale ad un pronuncia-
mento serio sui guasti governa-
tivi. La DC regionale se vuole 
ottenere credibilita deve dare 
prova coi fatti di appoggiare 
una linea che miri a fare della 
Regione, dei Comuni, delle Pro
vince un perno della politica di 
riforme. di modificazione pro
fonda del meccanismo di svi
luppo economico con un im 
pegno a combattere con vigore 
ogni controspinta interna. II PCI 
a questo si impegna e su questa 
trincea gia combatte. Chiediamo 
alia DC di fare altrettanto. 

Riferendosi al piano regola
tore di Roma ed ai problemi 
capitolini. Ferrara ha rilevato 
che non si tratta di far un 
processo alia capitale, ma di 
aver chiaro che per la prima 
volta nella sua storia Roma 
trova nella Regione un punto di 
riferimento in piu per affron-
tare e risolvere i suoi problemi. 
Cosi H PRG va verificato in un 
quadro di riferimento che tenga 
conto dello sviluppo armonico 
deU'intera regione. E questo non 
vale solo per i problemi urba
nistici, ma per tutti i problemi 
della capitale. 

Contenuti 
Occorre insomma porre al 

centro della dinamica degli enti 
locali l'interesse pubhlico e non 
il privilegio speculativo. In 
questa direzione non possono 
essere ignorate le question! di 
schieramento. Petrucci — ha 
detto Ferrara — ha fatto ap-
pello. per uscire dalla crisi. a 
tutte le forze politiche. E' un 
appello generico. Occorre pre-
cisare che le forze in grado di 
contribuire positivamente ad 
una reale svolta sono quelle che 
si riconoscono nella Costituzione. 
nella Resist enza, nell'antifa-
scismo. II banco di prova sono 
i contenuti. Contro il raddoppio 
della Pontina — denunciato da 
Petrucci — hanno votato in 
consiglio regionale tutti i gruppi 
tranne il MSI. A fianco delle 
destre, con le compromissioni 
che si sono avute da parte del
la DC verso questo versante 
politico, non si esce dalla crisi, 
la si pcrpetua e la si aggrava. 
Una svolta e possibile solo pre-
cisando e realizzando nei fatti 
e negli schieramenti una poli
tica di segno nettamente anti-
conservatore. 

A conclusione del convegno ha 
parlato l'assessore all'urbani-
stica Santarelli. il quale ha ri-
badito l'esigenza di una caduta 
del governo Andreotti. ha affer-
mato l'impegno della Regione a 
rendere operante al piu presto 
il quadro di riferimento urba
nistico. ed ha confermato che 
entro msrzo sara convocata la 
conferenza regionale sulle Par-
tecipazioni Statali.' 

g. be. 

quella della Saro, rlguardano 
il gruppo di Albicini (noto 
dirigente dc) che si articola 
in tre societa: la Sana, la 
Percontl e la Nespoli-Albicini. 

«I lavoratori non hanno al-
cuna responsabilita del man-
cato funzionamento dei servi
zi nella regione» — hanno 
scritto i sindacati in un co-
municato emesso ieri. «Qua-
lora la situazione non venls-
se a normalizzarsi rapidamen-
te — dice ancora il comuni-
cato — i sindacati si vedran-
no costretti ad assumere de-
cisloni che investano in mo
do piu ampio sia i lavoratori 
della categoria che dello stes
so movimento sindacale. E* 
chiaro che al punto in cui so
no ormai giunte le cose, e 
al fine di non proseguire, da 
parte della giunta regionale, 
sulla strada degli equivoci e 
dei dilazionamenti, si tratta 
ormai di prowedere per su
perare l'attuale momento e, 
contestualmente, stringere i 
tempi per la costituzione del 
consorzio regionale dei tra
sporti ». 

La situazione si pu6 sbloc-
care solo con la pubblicizza-
zione del settore dei trasporti. 
La strada per giungere al 
consorzio e pero ancora irta 
di dlfficolta e di incognite. 
La giunta regionale di centro-
sinistra, e in particolare la 
DC, hanno scelto infatti la 
via dei «tempi lunghi», dei 
rinvii, dei ripensamenti. La 
dimostrazione si e avuta an
che l'altra sera quando la 
giunta non ha proweduto a 
normalizzare la situazione 
emanando i decreti di requi
sizione e di precettazione. 

Dove porteranno i' «tempi 
lunghi» scelti dalla giunta? 
Secondo il presldente della 
Stefer, Tinazzi, il consorzio 
non si potra avere fino al 
prossimo autunno. Se questa 
profezia si dovesse malagura-
tamente awerare non sappia-
mo dove si andrebbe a finire. 
Infatti, da come sono state 
impostate le cose nel settore 
dei trasporti, l'attuale situa
zione prowisoria non pub du-
rare piu a lungo. I decreti di 
affidamento dei servizi alia 
Stefer sono stati rinnovati 
per altri due mesi, scadran-
no cioe ad aprile. E dopo? 
Tinazzi propone di far assu
mere alia Stefer e alia Roma 
Nord il personale precettato 
e di raggiungere un accordo 
con le societa private per sta-
bilire dei canoni di affitto 
per i pullman. E' quest'ultima 
soluzione che lascia perplessi 
e anche scandalizzati. E' infat
ti inconcepibile che si possa 
procrastinare a lungo l'attua
le stato di caos che permette 
alle societa private di inta-
scare miliardi. 

L'unica via d'uscita resta 
quin,di la costituzione imme-
aiata del consorzio. E' l'uni
ca strada che pub cancellare 
un errore commesso inizial-
mente e che ha portato su un 
terreno minato tutta la que-
st'one dei trasporti. Nell'otto-
bre del 1971 il ministero dei 
Trasporti, accogliendo un in
vito del consiglio regionale, 
decise di sospendere ai pri-
vati le concessioni. Fu appun-
to la « sospensione» e non la 
o revoca » delle licenze che ha 
viziato tutto. Le societa pri
vate. infatti. ricorsero al con
siglio di Stato. appena scaduti 
i decreti di affidamento prov-
visorio alia Stefer. strappando 
regolarmente sentenze favore-
voli. Gli estremi per revocare 
le concessioni e'erano: le so
cieta risultarono gravemente 
inadempienti per l'uso di mez-
zi insicuri. di corse abolite, di 
azioni antisindacali e cosl via. 
Anche la giunta regionale 
continub sulla strada della 
« sospensione » che ha portato 
al caos attuale. Certe posizio-
ni si possono spiegare se te-
niamo conto che la DC laziale 
e legata a doppio filo a not! 
autotrasportatori del Lazio. 

Per oggi pomeriggio, dopo la 
seduta che il consiglio regio
nale terra nella mattinata. la 
commlssione regionale dei tra
sporti si incontrera intanto col 
direttivo dellTJnione delle pro
vince del Lazio per esamina-
re lo schema di statuto per il 
consorzio regionale dei tra
sporti. Lo schema, dopo il 
«varo» in commlssione, do-
vrebbe essere portato aH'ao-
provazione del Consiglio. H 
problema dei trasporti e dei 
colleeamenti RomaFumicino. 
attualmente interrotti. sara 
discutto anche in una riu-
nione indetta per oggi dal per
sonate delle compagnie aeree 
nazionali e intemazionali e del
le societa di assistenza aero-
portuale (Alitalia, compagnie 
straniere. Asa, Sogeme e De 
Montis). 

Attivo degli 
studenti medi 

comunisti 

Sahato, alle ere 16.30, a'ini-
l ier* in fademiowa I'ataamalea 
detli stadanti medi eommihti d w 
si ptwttatra ancba lattcdi pomcris-

L'assemklca a ttata convocata 
par rare nn bilando di njtesti nasi 
di lotta. per diacatera nel qaa-
dro dairattaala sitaaziona politica 
a di tranta ai tentativi rapreathri a 
consarvatori del ministro Scalfa-
ro, la iniriathra daati stadanti co
munisti par la costraione di M I 
movimento di masaa che si eatta 
par la riforma della acnola. 

La relatione introdetthra sara 
svolta dal compemo Dario Cossot-
ta, sanretarlo dalla FGCI roma-
na; partacipara il compemo Paolo 
Franchl delta sefreteria naxianale 
della fCCi. 

All oseemalee davono avandara 
parte anche i seeretarl dl clrcolo 
a I rasponsakill dalla clrceacrUio-
• I • dalle none dalle FCCR. 

L'egiziano si sarebbe gettato nel vuoto dopo essersi legato 

II«giallo» del Colosseo: 
per la polizia e suicidio 

Gli investigator! ritengono il « caso » chiuso — I risultati dell'autopsia e molte circo-
stanze (come le condizioni mentali di Youssef Kamel) comproverebbero la loro ipotesl 

^ » ^ 

Youssef Kamel 

Suicidio. Per la polizia ormai non ci 
sarebbero piu dubbi sulla morte di Yous
sef Kamel Yacoub, l'egiziano trovato ca-
davere all'alba di lunedi scorso. il cranio 
fracassato, i piedi e le mani legate con 
delle cordicelle. sotto il muraglione del 
Colle Oppio, davanti al Colosseo. II diri
gente della sezione omicidi della squadra 
mobile, dottor Scali, ha consegnato ieri 
mattina un rapporto delle indagini al 
magistrato inquirente. Secondo la polizia. 
sulla base degli accertamenti svolti fi-
nora, il < caso > pud considerarsi chiuso, 
tranne alcuni accertamenti che l'lnternol 
sta svolgendo ancora al Cairo, dove la 
vittima abitava e ha lasciato la famiglia. 
Gli investigatori ritengono che il Kamel 
si sia ucciso gettandosi dall'alto del mu
raglione in un momento di sconforto. 
dopo essersi legato da solo i polsi e le 
caviglie, un'operazione che gli esperti 
hanno dimostrato possibile: una strana. 
sconcertante messinscena. dunque. 

Come si 6 giunti a tale soluzione? In 
nanzitutto l'autopsia ha accertato che il 
cadavere non presenta altre lesioni oltre 
quelle provocate dalla caduta e dall'urto 
contro l'asfalto. A questo proposito. gli 
inquirenti hanno rilevato che la distanza 

del corpo dcll'uomo dal muro, al mo
mento del suo ritrovamento, conferme-
rebbe che l'egiziano si sarebbe gettato 
imprimendo una spinta al corpo. 

Quindi e'e tutta una serie di altri ele-
menti: la testimonianza del sacerdote che 
vide la vittima. venerdi notte. con la 
mani e i piedi legati mentre farneticavn 
su una presunta rapina. gridando «io 
muoio... io muoio... >: la mancanza di 
mezzi di sostentamento; le condizioni ner» 
vose del Kamel. comprovate anche dal 
neurologi deH'Ospedale Maggiore di Ni-
guarda a Milano. dove era stato ricove-
rato per una grave forma di nevrosi « con 
sospette intenzioni autolesive»; e. infine, 
il racconto di un amico che ha confer
mato come l'egiziano ripetesse continua-
mente di volersi uccidere, di farla finita 
una volta per tutte. Sono tutte circo-
stanze — spiegano gli inquirenti — cha 
avvalorano senz'altro la tesi del suicidio. 

La polizia ha anche accertato che la 
vittima telefon& due volte a una banca 
di Norimberga dove aveva depositato una 
piccola somma, circa 50 mila lire: il 
Kamel sollecitava la banca a mandargli 
il denaro a Roma, ma ostacoli burocra-
tici ritardarono tale operazione. 

Pesanti provvedimenti disciplinari nel liceo Tasso 

Sono stati sospesi 11 studenti 
Tre fino a giugno, sefte per 15 giorni e uno per 1 giorno - Accusati per le manifestazioni svoltesi all'intern 
della scuola il giorno successivo all'assassinio del giovane milanese Franceschi - Ferma condanna della sezione 
sindacale della CGIL-Scuola, della cellula FGCI e del Cogidas - Sospensioni anche all'istituto tecnico Matteucci 

L'affollata assembles studentesca svoltasi ieri mattina nell'aula magna del liceo di via Sicilia 

Tre studenti del Liceo Tas
so, in via Sicilia, sono stati 
allontanati da scuola fino a 
giugno (potranno tornaxe so
lo per sostenere gli esami), al
tri sette sono stati sospesi dal
le lezioni per 15 giorni, un al
tro per un giorno. La grave 
decisione e stata presa l'altra 
notte dal collegio dei profes-
sori, con una maggioranza pe-
raltro ristretta, dopo un'inchie-
sta durata piu di una settima-
na, Gli 11 giovani puniti sono 
Andrea Ferri, IIP, Antonio 
Imperatori, II-D, Peter Quel, 
III-C (sospesi praticamente 
per 4 mesi); Gentiloni, Flc-
cadenti, Cini, Kezic, Oronzo, 
Pozzi e Amadei (15 giorni); 
Trevisani (un solo giorno). Al
tri tre (Alteri. Amici, Nenct-
ni) sono stati invece assnltl 
dalle accuse. 

Nelle diverse motivazioni dei 
provvedimenti disciplinari si 
parla di invasione della segre-
teria, uso abusivo della radio 
scolastica. afflssione di car-
tell i di accusa contro alcuni 
insegnanti. I fatti risalgono al 
24 gennaio scorso, il giomo 
successivo alia notizia della 
sparatoria poliziesca a Milano 
che ha provocate la morte del
lo studente Roberto France
schi. Nell'eccitazione del mo
mento gruppi di studenti die-
dero vita, forse, a forme con-
citate di protesta, ma che in 
nessun modo glustificano 11 
rioorso a misure cosi pesante-
mente punitive. La stessa vl-
cepreside. professoressa Ade
laide Di Porto, sembra abbla 
proposto provvedimenti piu 
tenui (tre giorni di sospensio
ne solo per tre allievi e nes-
suna punizione per gli al
tri). 

Le pesanti sanzioni sono 
state decisamente condannate 
ieri mattina nel corso di una 
assemblea studentesca svolta
si nell'aula magna del liceo 
di via Sicilia. La sezione sin
dacale della CGIL-Scuola. dal 
canto suo, ha denunciato: « 1) 
che il proDvedimento interrom-
pe qualsiasi possibility di dia-
lopo con gli studenti che. pur 
tra non poche difficolta, fi-
nora si era cercato di mante-
nere aperto; 2) che in questo 
modo la maggioranza del col
legio dei professori rivela la 
Incapacity di cogliere i moti-
vi e il significato della mobi-
litazione degli studenti nei 
giorni succetsivi al 23 gen
naio, riconfermando attravet-
si Vapplicazione puntuale del 
regolamento fascista del 1925 
la totale estraneith della scuo
la at problemi esterni; 3) che 
tali provvedimenti non posso
no non apparire collegati con 
la grave intimidazione fascista 
rivolta contro la dirigema del
la scuola "colpevole" di aver 
manifestato il proprio since-
ro antifasctsmoT). Comunicatl 
dl protesta sono stati dlffusl 

anche dalla cellula della 
FGCI del liceo Tasso e dal 

Cogiolas. l'organizzazione dei 
genitori democratici. 
Ricordiamo, inoltre, che men

tre era in corso 1'inchiesta 
scolastica, I deputati comuni
sti Natta, Giannantoni, Po-
chetti, Trombadori e Anna Ma
ria Ciai hanno presentato una 
interrogazione al ministro del
la Pubblica Istruzione chie-
dendo di <r intervenire pronta-
mente per impedire istruttorte 
e provvedimenti destinati ad 
aggravare. ulteriormente una 
situazione che richiede inve

ce sul piano legislalivo ed 
educativo soluzioni politiche 
ispirate alio sviluppo delta de-
mocrazia nella scuola e nei 
rapporti tra docenti e stu
denti ». Ma evidentemente, 
per il ministro Scalfaro, ri-
mane preferibile battere la 
vecchia strada della repres-
sione. 

MATTEUCCI — Cinque stu 
dentl sono stati sospesi per un 
giorno dalle lezioni nell'istitu-
to tecnico commerciale Mat
teucci (via delle Vigne Nuo-
ve). II prowedimento e stato 

declso ieri dal preside, pro 
fessor Alberto Cipriani, che 
ha incolpato i giovani (tutti 
e cinque della I-D) di esser
si assentati dalla classe — 
senza domandare il permesso 
all'insegnante di turno — per 
recarsi in presidenza a chie-
dere di poter tenere dei «ol-
lettivi. Collettivi che poi lo 
stesso capo d'istituto ha eon-
cesso, rlconoscendone quindi 
la legittimita. La La decisione 
del professor Cipriani e stata 
condannata duramente In un 
volantino dalla cellula della 
FOCI. 

CECCHINA: a settembre prossimo tripli turni? 

SEDICIAULE PER 1000 ALUNNI 
Assemblea dei genitori — Protesta al Tuscolano per 
il via-vai di insegnanti alia scuola « Paolo Albera» 

(vita di partita ) 
CORSI IDEOLOCICI — Cen-

tocelle, ore 16, corso ldeolo*ico 
femminile (F. Prisco). 

CONCRESSI — M I C M StataH, 
ore 17, cellula Ministero Inter-
ni e ainti intemazionali (Marota); 
Macao Statali. ore 17, Cellula fi-
nanziari (Melendei). 

Cellula officine central! — S ^ 
zione Porta Maniore — riuaio-
ne — (Nannuzzi) ore 17. 

Donani, ore 19,30, in Feoera-
zione, riunione comunisti S. Ma
ria della Pieta (Marietta - Aeosti-
nelli). 

CORSI Dl STUDIO SULLA 
STORIA DEL PCI — ANGUILLA-
RA, ore I S , quarta lezione (Ret-
t in i ) ; CASSIA (FCCI) , ore 17, 
dibattito prima lezione (Corraz-
ziari); SAN GIOVANNI , ore 18. 
prima lezione (Caputo); SAN AN-
GELO ROMANO, ore I S , pri
ma lezione (Aletta). 

ZONE: Roma-Sud: Nuova Tu-
scolana ore 19 segreterte delle se
zioni e dei circoli della FCCI del
la X Circoscrizione, per orjaniz-
zare la partecipazione alia mani-
festazione nazionale dei metal-
meccanici (De Feo - Fredduzzi). 
Zona Tivoli - Sabina: Tivoli ore 
1S.30 Comitato di Zona e Segre-
tari di Sezione suirimpostazione 
politica dei Congress! (Mieucci). 
Zona-Esh Valmelaina, ore 20, Se-
gretari di sezione e responsabili 
ceti medi Circoscrizione Oltre A-
niene per csaminare lo sviluppo 
della Federesercmti (SanWIi) . 
Cramsci, ore I S , resp. Comm.ni 
scuola delle Sezioni e Circoli 
FCCI Circoscrizione Tibortiiuj (Ma
rietta Cortelli). 

Zona Roma sudt ore 19, press* 
H MBietM Nuova T O K O I M M riu

nione delle scgreterie delle sezio
ni e dei circoli della FCCI della 
X circoscrizione per organizxare 
la (>artecipazione alia manifesta
zlone nazionale dei metalmeccani-
ci (De Feo e Fredduzzi). 

ASSEMBLEE — Mario Cianca. 
ore 18, assemblea dibattito sulla 
politica del PCI (Ouattrocci); Sao 
Lorenzo, ore 17, assemblea pre-
congressuale femminile (Leda Co-
lombini); EUR. ore 17.30, as
semblea sui problemi d e l l t U R 
(Vetera); Passoscuro, ore 19 , 
(Bozzetto); Fiumiciao, ore 17 , 

assemblea Cellula ASA (Bozzetto); 
Fletralata Casale Rocctiiore, ore 19 , 
(G. Prasca). 

C D . — Portuense, ore 19,30, 
( M . Mandni); Laurentina, ore 19, 
(A . Fredda); Centro, ore 20 , 
(Cianci); Campitdli, ore 19 , CD 
in preparazione del congresso; Set-
tecamini, ore 18,30. 

F.C.CI. — Ore 17,30, Tiburtf-
no IV attivo tircolo (Valentin!); 
ore 16,30 Ladovisi cellula Tasso 
(Veltroni). 

ISTITUTO D'ARTE — Assem
blea aperta con la partecipazione 
di delegazioni di studenti. 

SEZIONE UNIVERSITARIA — 
Ore 17, in Federazione, riunione 
intercellular* di lettere, megistero, 
scienze politiche, statistiche ed e-
conomia (Muss! e Banchieri). 
• EUR — Pubblica assemblea, 
alia ore 17,30 alia sezione EUR 
sul tenia: « I I valore del decen-
rramento amministrathro per lo 
sviluppo della partecipazione de-
mocratica dei cittadini e per la 
soluzione dei proMcmi dell'EUR >. 
Partecipera il compagno Ugo Ve-
t fr* capogruppo del PCI al Consi
glio CMIUMle, 

<All'inizio del prossimo anno 
scolastico ci troveremo ancora 
con Io stesso numero di aule»: 
questa affermazione e stata 
fatta dal direttore didattico del
la scuola elementare di Ceechi-
na-Aguzzano. 
NeH'incontro di ieri pomeriggio. 
alia presenza di un folto grup
po di genitori e di alcuni con-
siglicri della circoscrizione. il 
direttore ha parlato chiaro: 
c Abbiamo a disposizione IS au-
le per oltre mille bambini, se 
l'anno prossimo non avremo una 
nuova scuola saro costretto a 
chiudere le iscrizioni oppure ad 
istituire i tripli turni in almcno 
8 aules. La palazzina affittata 
dal Comune, dove attualmente 
gli alunni fanno lezione, i stata 
ottenuta con lunga lotta condot-
ta a suo tempo dai genitori de
gli alunni. che ebbcro l'assicura-
zione dal dottor Roberto, della 
IX ripartigione. che la palazzi
na affittata rappresentava sol-
tanto una soluzione «prowiso
ria ». Per dare una svolta a que
sta situazione, il direttore della 
scuola ha indetto un'assemblea 
generate di tufi i genitori per 
lunedi prossimo. 

PAOLO ALBERA - Un folto 
gruppo di genitori di alunni 
della scuola elementare Pao'o 
Albera in piazza dei Consoli al 
Tuscolano, ha inviato un esposio 
al direttore didattico. ai prow-
ditore e al ministro della puo-
blica istruzione, in cui ti de-
nuncia la paradossale situarJo-
ne nella scuola creata dal con
tinue via-vai degli inaegnanti e 
si chiedono misare adeguate 


